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El secretario municipal de Economía, Santiago Ayarza, desglosa los aspectos
salientes de la nueva Ordenanza Fiscal Impositiva, describiendo cuáles serán
los niveles de aumento en cada caso. Además
de nuevos valores, la norma establece algunos
beneficios para los contribuyentes ‘cumplidores’.

Tasas modelo 2022
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MARTINA DRKOS, NUEVA PRESIDENTE DEL HCD

“El desafío es acercarnos más a la gente”

La flamante presidente del
Concejo Deliberante, Martina
Drkos, expuso su alegría por el
rol que le toca desempeñar des-
de los primeros días de diciem-
bre, manifestando al mismo
tiempo que se trata de una e-
norme responsabilidad que trae
de la mano el desafío de ‘acer-
car el Concejo a la gente’.

“No esperaba ser presiden-
ta. En este contexto fui elegida
por unanimidad y es un honor
para mí ser elegida por la fuer-
za política que represento, y
ser aceptada también por la o-
posición. Esto habla de una
madurez política y de un com-
promiso institucional de las

fuerzas en llevar adelante la ta-
rea legislativa”, estableció Dr-
kos, refiriéndose a la dinámica
que intentará llevar adelante
con la nueva configuración del
Cuerpo. “Este rol de presidenta
del Concejo tiene que ver con
conducir ‘el todo’ y no solo las
partes. Desde mi rol de conce-
jala sostuve una agenda con te-
mas muy marcados, que tienen
que ver con mi militancia y con
representar problemáticas y lu-
chas de distintos sectores de la
sociedad”, sostuvo.

“El objetivo es el de garan-
tizar más democracia. Tene-
mos que estar a la altura de las
circunstancias y llevar adelante
una institución que tiene por
delante el gran desafío de acer-
carse a la gente. Quiero que es-
te Concejo Deliberante sea un
espacio que el vecino y la veci-
na sientan como propio. Nos
gustaría que puedan venir a ha-
blar con cualquiera de los con-
cejales para poder darle cauce
a sus problemas. Ese es el de-
safío fundamental”, precisó la
edil, asegurando que las discu-
siones bien planteadas no son
malas. “Son necesarias para
encontrar soluciones a las pro-
blemáticas de los vecinos”,
consignó.

Haciendo referencia a estas

semanas de actividad legislati-
va, la titular del Deliberativo
brindó su opinión respecto de
la postura de la oposición en
torno al tratamiento del presu-
puesto municipal y las modifi-
caciones en las tasas.

“Por un lado es destacable
el acompañamiento del presu-
puesto. Eso muestra un grado
de madurez política. Es saluda-
ble pensar en qué herramienta
necesita el Poder Ejecutivo pa-
ra llevar adelante la gestión,
dando la tranquilidad y las cer-
tezas que necesita el pueblo de
Berisso”, expresó Drkos. “Este
es el ámbito donde hay que dar
todas las discusiones necesa-
rias para lograr los mayores
consensos posibles. La dirigen-
cia política y la política expre-
sada institucionalmente en el
Concejo tienen la tarea de re-
cuperar el futuro. Nos toca o-
cuparnos de eso, sobre todo te-
niendo en cuenta que venimos
de dos años muy difíciles”, in-
dicó del mismo modo, conside-
rando que, más allá de cuál sea
su origen militante, hoy le toca
a los dirigentes con responsabi-
lidades de representación ‘ha-
cerse cargo y gestionar en to-
dos los ámbitos’, teniendo en
cuenta que la pandemia ‘puso
en crisis absolutamente todo’.

“Tenemos una tarea, que es
la de demostrar a los vecinos
que podemos dar una respuesta
concreta a sus problemas coti-
dianos”, insistió. “El trata-
miento del código tributario y
las tasas eran una oportunidad.
Será tarea hacia el futuro gene-
rar los debates necesarios, para
que no se repitan situaciones
que se vivieron en el pasado”,
indicó además.

UN BLOQUE DIVERSO

Refiriéndose en particular
a la situación del bloque del
Frente de Todos, Drkos mani-
festó que en él se encuentran
representados diferentes secto-
res de un amplio espacio. Ese
rasgo de ‘diversidad’, conside-
ró, no es contraproducente. “Si
uno mira la propuesta política
que acercamos al vecino, ve
que están representados todos
los sectores de gran peso de
Berisso. Están los que tienen
historia militante, así como los
que tienen experiencia de cons-
trucción en el campo de la so-
ciedad civil. Es muy variado el
perfil que hay en el Frente de
Todos”, señaló.

“Desde el 2019, cuando
surge esta propuesta política
que nos lleva al gobierno, esto

de hablar de ‘todos’ tiene que
ver con correr los limites y los
márgenes del campo popular
para que todos estemos aden-
tro, porque es lo que necesita la
sociedad para hacerle frente a
lo que fueron los últimos años
de neoliberalismo en la Argen-
tina”, planteó también la joven
dirigente.

“Estamos muy satisfechos
de haber armado una lista don-
de todos los sectores están re-
presentados, con Fabián Ca-
gliari a la cabeza, y este bloque
expresa eso. Las diferencias a
veces son naturales y lógicas
en un frente tan amplio y tie-
nen que saldarse con discusio-
nes políticas”, reafirmó.

Finalmente hizo alusión a
algunas críticas que recibió al
aceptar su nuevo rol, plantean-
do que ‘algunos medios de co-
municación se detienen en ‘si-
tuaciones particulares’. “Soy

consciente de que los niveles
de exposición y responsabili-
dad política traen aparejadas
estas cosas y hay algo que tiene
que ver con el juego de las chi-
canas. No es menor poder ha-
blar de ideas, sueños y expec-
tativas que tenemos en esta
nueva etapa en el Concejo De-
liberante, sin detenernos en si-
tuaciones particulares, indivi-
duales, prejuiciosas, que no
muestran más que otro desafío
a superar como sociedad”, ex-
puso.

“También deberíamos
plantearnos como sociedad qué
medios de comunicación que-
remos. Yo no quiero un medio
de comunicación que a las diri-
gentes políticas mujeres las
juzgue por la ropa que lleva
puesta; quiero que hablemos de
ideas. Este espacio que me
brindan tiene que ver con eso”,
concluyó.
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Esta semana se habilitó el
SUM municipal de 18 entre
155 y 156 como Punto Progre-
sar del programa nacional que
otorga becas a los jóvenes, para
incentivarlos a avanzar en sus
estudios.

El acto fue encabezado por
el intendente Fabián Cagliardi

y contó con la participación de
la secretaria de Cooperación E-
ducativa y Acciones Priorita-
rias, Andrea García; el subse-
cretario de Fortalecimiento de
Trayectorias Estudiantiles, Le-
andro Quiroga; la directora
provincial de Juventudes, Aye-
lén López; la coordinadora de

Puntos Progresar, Soledad Pino
y el coordinador de Juventud
local, Juan Pablo Holubyez.

Las Becas Progresar del
Ministerio de Educación nacio-
nal son un aporte económico
con condicionalidades de ma-
triculación, asistencia y rendi-
miento académico, que se paga

a cada estudiante inscripto y
que significa un cobro mensual
base de $ 5677 en 12 cuotas.
Hasta ahora los beneficiarios e-
ran estudiantes de 18 a 24 a-
ños, pero en las últimas sema-
nas el gobierno decidió ampliar
el rango, incorporando estu-
diantes secundarios de 16 y 17

años. La decisión se adoptó,
conforme a lo que menciona-
ron las autoridades, dado el in-
cremento en la deserción que
generó la pandemia.

“Queremos recuperar los
500 mil pibes que dejaron la
escuela, que tienen una rela-
ción intermitente, los vamos a-

yudar para que retomen. Las y
los jóvenes, como condición,
tienen que ir a la escuela y es-
tudiar. Será la escuela quien
certifique cada tres meses que
ese joven está terminando sus
estudios”, explicó una de las
funcionarias nacionales pre-
sentes en el lanzamiento.

El lunes, el subsecretario
de Relaciones Internacionales
e Institucionales de la Jefatura
de Gabinete del gobierno pro-
vincial, Mario Oporto, visitó el
distrito con la misión de reunir-
se con el intendente Fabián Ca-
gliardi, para afianzar lazos en-
tre provincia y municipio en lo
que hace a políticas de coope-
ración internacional.

“Conversamos sobre coope-
ración internacional, fundamen-
talmente vinculada al desarrolla-
do local, así como del fortaleci-

miento de las instituciones co-
munitarias de Berisso”, mencio-
nó tras el encuentro Oporto, ex-
diputado nacional y ex-funcio-
nario provincial en las gestiones
de Felipe Solá y Daniel Scioli.

“Con Berisso tenemos un
tema particular, queremos de-
sarrollar todo lo que tiene que
ver con las comunidades ex-
tranjeras de esta ciudad y de las
del resto de la provincia. Em-
pezamos por Berisso, por lo
que simbólicamente representa
en relación a las migraciones y

por su multiculturalidad”, afir-
mó el visitante. “Nos hemos
propuesto realizar un encuen-
tro con todos los embajadores
de las colectividades que hay
acá”, agregó, haciendo alusión
a la proyección de la Fiesta
Provincial del Inmigrante.

Finalmente, en relación a i-
niciativas que se plasmarán en
2022, se refirió al 40º Aniver-
sario de la guerra de Malvinas
y al trabajo que desde el área
piensa articular con organiza-
ciones vinculadas con los vete-

ranos de guerra.
Del encuentro, que se llevó

a cabo en el Palacio Municipal,
también participó la directora
provincial de Planeamiento y
Cooperación Internacional, Va-
leria Lejido; el jefe de Gabine-
te, Ramiro Crilchuk; el subse-
cretario de Acción Política,
Martín Fernández; el flamante
coordinador municipal de Polí-
ticas Legislativas y concejal
saliente Sebastián Mincarelli y
el coordinador de Juventud,
Juan Pablo Holubyez.

La Casa Abierta Néstor
Kirchner de Berisso le bajó la
cortina al 2021 con un en-
cuentro del que participó co-
mo invitado especial Esteban
Silva, secretario general del
Movimiento del Socialismo
Allendista - Coalición Chile
Digno, quien brindó una char-
la sobre la actual coyuntura
política chilena y la reciente
victoria electoral de Gabriel
Boric.

También iba a ser de la

partida Oscar Laborde, presi-
dente del Parlasur, quien final-
mente no pudo llegar a Beris-
so al recibir la indicación de
aislarse preventivamente en su
domicilio frente al recrudeci-
miento de la pandemia.

“Con la asunción de Boric,
el presidente más joven en la
historia de Chile, se abren
nuevos desafíos y es necesario
fortalecer los organismos de
integración regional, como la
CELAC y avanzar en la inte-

gración de nuestros pueblos en
la Patria Grande”, afirmó en
su exposición Silva.

También participaron del
encuentro, además del repre-
sentante de Casa Abierta, Jor-
ge Drkos; integrantes del
Frente Transversal Berisso y
La Plata; la presidente del
HCD, Martina Drkos; los con-
cejales Gabriel Marotte, Mi-
riam Larrañaga y Nadina Briz-
zi; Alejandro Rusconi (Movi-
miento Evita); Flavia Pallacan

(SUTEBA); Marcela Di Croce
(Casa de la Poesía), Luis Tau-
be (Museo de la Soda y el Si-
fón), entre otros.

Antes de despedir el año
con un brindis “por un gran
2022 y para no bajar los bra-
zos en la construcción de una
patria justa, libre y soberana”,
el ex-intendente Enrique Sle-
zack, entregó al visitante chi-
leno un ejemplar del libro
“Km 0 - Militancia, roscas y
campañas del peronismo de
Berisso”, escrito por Oscar
Lutczak.

Habilitan Punto Progresar local

El intendente Cagliardi recibió la visita de Mario Oporto

Casa Abierta cerró el año con invitado chileno
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Luego de ser aprobado por
el Concejo y por los Mayores
Contribuyentes, el extenso ex-
pediente de la Ordenanza Fis-
cal Impositiva 2022 iniciado
por el Ejecutivo comunal está
en condiciones de ser promul-
gado. Una vez que la norma se
publique en el Boletín Oficial,
vecinos, comercios y empresas
pasarán a pagar nuevos valores
en concepto de tasas municipa-
les.

En el Concejo, el expe-
diente fue defendido desde las
bancas del oficialismo y obje-
tado por la oposición, que for-
muló varias observaciones y fi-
nalmente no participó de la vo-
tación con la que resultó apro-
bado. Según explicaron fuentes
del gobierno comunal, por ‘ve-
tustos’, o por resultar poco im-
pactantes en el número final de
la recaudación, algunos con-
ceptos fueron retirados de la
extensa nómina impositiva.

Consultado sobre particu-
laridades de la normativa que
regirá a lo largo de 2022, el se-

cretario municipal de Econo-
mía, Santiago Ayarza, se refirió
a los lineamientos que el Eje-
cutivo tuvo en cuenta a la hora
de proyectar el nuevo esquema
de recaudación.

SERVICIOS GENERALES

La Tasa de Servicios Gene-
rales es la que se aplica a cada
domicilio, por conceptos como
barrido, limpieza, recolección
de residuos y conservación de
la vía pública, entre otros pun-
tos, constituyendo la de mayor
alcance de personas de manera
nominal. Conforme a lo que in-
dicó Ayarza, el incremento es-
tablecido en este caso para el a-
ño que comienza tiene un al-
cance promedio del 60 por
ciento.

“Es necesario hacer una a-
claración, porque en este caso
no se aplicaron aumentos du-
rante el primer año de gestión
del intendente Fabián Cagliardi
y tampoco en el segundo por la
situación de la pandemia. Sí tu-

vimos que hacer un reordena-
miento ahora, porque los valo-
res estaban sumamente desfa-
sados frente a la inflación”, es-
pecificó el funcionario.

Como contrapartida, indi-
có, se establecieron una serie
de beneficios para aquellos que
mantengan ‘buena conducta’
en cuanto al cumplimiento en
los pagos. “Como entendemos
que es un impacto grande para
la gente, decidimos generar la
cultura del buen contribuyente.
Buscamos beneficiar al que pa-
ga, sino siempre se están agre-
gando moratorias”, indicó.

En ese sentido, el esquema
propuesto prevé reducir un 10
% por pago anual anticipado;
25 % por estar al día o con un
plan de pagos activo y 5 % por
adhesión a servicios digitales.
“Hay que ayudar al que tiene
voluntad de pago. Buscamos
no perjudicar a aquellos que
con mucho esfuerzo cumplen”,
destacó el funcionario.

Por otra parte aportó como
dato que también se contempló
renovar la exención de la TSG
a jubilados y pensionados cuyo
ingreso familiar no supere el
salario mínimo, vital y móvil;
así como a indigentes, ex-com-
batientes, bomberos volunta-
rios, entidades de bien público,
sindicatos y partidos políticos.

También son alcanzadas por la
exención las partidas con baja
valuación y las personas disca-
pacitadas cuyos ingresos sean
inferiores al sueldo mínimo.

INSPECCIÓN DE
SEGURIDAD E HIGIENE

Respecto de la Tasa de Ins-
pección de Seguridad e Higie-
ne, que abarca conceptos como
los de salubridad e higiene en
locales y establecimientos co-
merciales e industriales, Ayar-
za indicó que se continúa con
la lógica habitual. “Los comer-
ciantes presentan sus declara-
ciones juradas al día y tributan
por lo que corresponde de la
misma forma que lo hacen con
ARBA e Ingresos Brutos. Lo
que estamos haciendo es un
control de la facturación a par-
tir de que poseemos una base
de datos real, algo con lo que el
Municipio no contaba”, señaló.

Sobre este canon, el res-
ponsable del gabinete econó-
mico indicó también que se
mantiene para monotributistas
la metodología de cálculo apli-
cada durante 2021, mientras
que se simplifica el régimen
para responsables inscriptos, u-
nificando las alícuotas y los
mínimos a aplicar de acuerdo a
la actividad desarrollada. Otra

novedad que se anuncia es la
mensualización de la tasa “a e-
fectos de disminuir el impacto
en la economía de los comer-
cios”.

GRANDES
CONTRIBUYENTES

Para las empresas que se
encuentran dentro del rango de
Grandes Contribuyentes -a ex-
cepción de YPF- la Municipali-
dad puso en práctica un siste-
ma denominado ‘de Contribu-
ción Unificada’. “Los que es-
tán dentro de este segmento no
tributan solamente por las tasas
comunes, sino que además lo
hacen por otros rubros que
también los alcanza. En la rea-

lidad ocurre que hay que estar
monitoreando cada uno de los
pagos que deben efectuarse; en
lugar de eso se generó esta
contribución unificada, que e-
leva las alícuotas incluyendo a
todos los otros conceptos que
deben cumplir.  Eso lo hicimos
tras hablar con todas las em-
presas”, describió el secretario
comunal.

En los debates que tuvieron
lugar en el Deliberativo, uno de
los tantos puntos discutidos fue
el de la última suba aplicada a
la empresa YPF, que se estipu-
ló en algo más de un 40 %, as-
pecto que fue cuestionado des-
de la oposición.

“A YPF se le aumentó en
esta Ordenanza un poco más

Tasas modelo 2022
El secretario municipal de Economía, Santiago
Ayarza, desglosa los aspectos salientes de la
nueva Ordenanza Fiscal Impositiva,
describiendo cuáles serán los niveles de
aumento en cada caso.
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del 40 por ciento, porque con
esta empresa hay un acuerdo
de que la variación de su tasa
va en línea con el aumento de
los combustibles. Lo que hay
que aclarar es que a YPF se le
aumentó la tasa el año pasado
de manera fuerte y también en
el anterior. Si uno ve la foto de
2022, la suba fue menor com-
parada con el resto, pero si mi-
ramos toda la película de los
últimos dos años es quien más
subió sus pagos”, expresó A-
yarza a la hora de responder a
las citadas objeciones.

RODADOS MAYORES
Y MENORES

En cuanto a esta tasa, se a-

vanzó en la eximición de unos
5.000 vehículos, abarcando in-
cluso los modelos año 2000,
mientras que las valuaciones
de los rodados alcanzados por
el tributo serán actualizadas
con los datos que aporta la Di-
rección Nacional de Registro
de la Propiedad del Automotor
sin sufrir modificaciones para
el cálculo impositivo.

Al referirse a esta tasa es-
pecífica, Ayarza hizo alusión a
un convenció que la Municipa-
lidad firmó recientemente con
el Ministerio de Justicia, Carte-
ra que cuenta con todos los re-
gistros, tanto de propiedad co-
mo de automotor. “De esta ma-
nera cuando se hagan las trans-
ferencias de los vehículos que

están radicados en Berisso, a
través de la base de datos que
comenzamos a compartir po-
dremos cobrar las multas. Más
allá de eso, el convenio nos be-
neficia por el hecho de que la
DNRPA nos da el listado de to-
do el parque automotor que tie-
ne la Municipalidad”, consig-
nó.

Del mismo modo, indicó
que la utilización de esa base
de datos permitió advertir que
la ciudad cuenta con un parque
automotor mucho más grande
que el que se calculaba oficial-
mente. “Ante esto se tomó la
decisión política de que los ve-
hículos del año 2000 al 2010
son los que tributarán y los del
2000 para atrás quedan eximi-

dos, lo que alcanza a 4.135 uni-
dades de un parque total de
9.738”, determinó.

Similar situación se da con
las motocicletas, que en el dis-
trito suman una cantidad de
19.371 unidades, de las cuales
se eximieron -del año 2000 ha-
cia atrás- unas 1247. “De las
que quedan fuera de ese seg-
mento, el 74 % pagará por el
mínimo que son 500 pesos al
estar municipalizadas. Se trata
de poner blanco sobre negro u-
na situación que estaba desma-
drada”, expuso Ayarza.

BASE DE DATOS Y
NUEVOS VALORES

El funcionario destacó los

beneficios que acarrea para el
Municipio contar con acceso a
diferentes bases de datos para
cruzar información con orga-
nismos provinciales y naciona-
les. “Eso nos permite hacer
buenas proyecciones, por e-
jemplo relacionadas con los ín-
dices de cobrabilidad en cada
zona. Si es alta, podemos anali-
zar que es por poder adquisiti-
vo o porque se prestan buenos
servicios. También podemos a-
nalizar lo que sucede cuando
vemos que en algún área, el ni-
vel de pago ha caído. Del mis-
mo modo se mejora el control
con respecto a las facturacio-
nes e información tributaria”,
sostuvo.

“En el marco del plan de

modernización desarrollado
por la Dirección de Ingresos
Públicos, que comenzó con el
ordenamiento normativo y la
constitución de padrones de
contribuyentes actualizados,
para el próximo año se avanza
en la eliminación de 14 tasas,
en pos de evitar erogaciones
innecesarias, fortalecer la re-
caudación y revertir los bajos
índices de cobrabilidad en la
comuna”, adelantó Ayarza.

Finalmente, indicó que los
aumentos previstos también
impactarán en otras tasas que
seguirán vigentes, como las
que se abonan por Licencias de
Conducir, Cementerio y otros
rubros.

La Comisión Directiva del
Sindicato de Trabajadores Mu-
nicipales envió en los últimos
días sendas notas a autoridades
del Instituto de Previsión Social
(IPS), el Intendente Fabián Ca-
gliardi y la Federación de Sindi-
catos Municipales de la provin-
cia, insistiendo en la necesidad
de resolver con celeridad trámi-
tes jubilatorios pendientes.

“Nuestro pedido es por la
difícil, injusta y grave situación
que atraviesan compañeras y
compañeros que hace un tiem-
po ya prolongado pasaron a re-

tiro e iniciaron los trámites co-
rrespondientes para acogerse a
los beneficios jubilatorios, sin
poder coronar dichos trámites”,
apuntaron fuentes del gremio.

En tal sentido, advirtieron
que retirarse de la actividad ha-
biendo cumplido con todos los
requisitos en cuanto a edad y a-
ños de servicio, se transformó
para el sector en ‘un verdadero
inconveniente’.

“Al iniciar los trámites de
jubilación se da comienzo a un
tiempo de absoluta incertidum-
bre, complejidades, requeri-

mientos permanentes y reitera-
dos de presentación de docu-
mentación, que lleva a que un
trámite jubilatorio conlleve un
tiempo de 2, 3 y/o más años
hasta ser otorgada”, señalaron
representantes del STMB. “Es-
to es algo absolutamente in-
comprensible e inaceptable pa-
ra alguien que ha cumplimen-
tado con la edad y los aportes
previsionales requeridos, y en
muchas ocasiones superando
los mismos, con todos los in-
convenientes tanto económicos
como de estrés y las repercu-

siones que el mismo genera en
la salud mental y física”, argu-
mentaron en el mismo sentido.

Al pedido elevado en los úl-
timos días se adjuntó, con el ob-
jetivo de agilizar los trámites, un
listado de los trabajadores que
por el momento se encuentran
en ‘convenio jubilatorio’.

En el caso de la Federa-
ción, se solicitó su intervención
a los fines de dar mayor impul-
so al reclamo y agotar todas las
instancias que permitan alcan-
zar una pronta solución al pro-
blema.

Tanto desde el Sindica-
to de Trabajadores Munici-
pales como desde la junta
interna municipal de ATE
Berisso se solicitó al Ejecu-
tivo comunal el otorga-
miento de un bono de fin
de año para los trabajadores
municipales. El beneficio,
argumentan desde las cita-
das organizaciones, estaría
en sintonía de beneficios
similares que otorgaron las
administraciones nacional

y provincial para que el
conjunto de los trabajado-
res afronten los gastos ex-
tra asociados a esta época
del año.

“Teniendo en cuenta
que el Ejecutivo hasta el
momento no anunció nada,
desde esta organización
gremial se sugiere que se
entregue un ‘bono de Re-
yes’ para la familia munici-
pal”, indicaron fuentes del
STMB.

Piden bono de fin de año
para municipales

El STMB reclama la resolución de trámites
jubilatorios pendientes
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Tal como sucede a nivel na-
cional y provincial, en la última
semana se disparó en Berisso el
número de nuevos casos detec-
tados de Covid-19. El reporte
de este miércoles, que sumó
112 nuevos infectados, llevó a
419 el número de casos activos
hasta el momento.

El progresivo crecimiento
en el número de pacientes afec-
tados por el virus pone nueva-
mente en alerta al sistema sani-
tario local, que mientras avanza
en la aplicación de nuevas dosis
de vacunas, intensificó la reali-
zación de testeos. Esto se vio
reflejado en las largas filas que
se forman en los centros de tes-
teo que funcionan en el distrito.
Por fortuna, el alza no se tradu-
ce por el momento en una ma-
yor demanda de internación, lo
que las autoridades sanitarias
adjudican al alto índice de vacu-
nación que exhibe la ciudad.

El Dr. Ángel Rivero, direc-
tor médico de la Clínica Mosco-
ni, hizo referencia al incremen-
to, durante las últimas dos se-
manas, del universo de vecinos
que concurren a hisoparse. El
número, advierte, pasó de 50 a
120 por día. Además, aclaró,
aumentó también el índice de
positividad. “De dos o tres ca-
sos, ascendió a 13, número que
marca que un 10% de los teste-

os da positivo”, expuso el pro-
fesional.

En la Clínica se usa el mé-
todo de test rápido, que demora
unos 15 minutos en arrojar el
resultado. Quienes requieran re-
alizar el estudio pueden concu-
rrir de lunes a viernes de 8:00 a
20:00 y los sábados de 8:00 a
14:00. “Lo importante es trans-
mitir que hay que testearse y fo-
calizar en el caso de que haya
positividad para tomar medi-
das”,  consideró Rivero, mani-
festando que deberían acercarse
tanto quienes hayan sido con-
tacto estrecho como quienes
presenten síntomas compatibles
con el coronavirus. “Lo impor-
tante es que los síntomas no se
presentan en forma grave como
en olas pasadas. Frente a la du-
da, se recomienda esperar 48
horas antes de hisoparse”, indi-
có.

Además de la Mosconi, e-
xisten otros cinco puntos de tes-
teo en la ciudad: el CAPS de El
Carmen (96 y 126) con atención
de lunes a viernes de 9:00 a
15:00; el CAPS 43 de Villa
Nueva (145 entre 6 y 7) en el
mismo horario; el CIC de Ba-
rrio Obrero (169 y 33), de lunes
a viernes de 10:00 a 13:00; el
hospital Larrain (5 entre Monte-
video y 166) de lunes a viernes
de 9:00 a 11:00 y el club Uni-

versitario Berisso, los lunes,
miércoles y viernes de 9:00 a
15:00. 

PIDEN TESTEAR
TAMBIÉN LOS FINES

DE SEMANA

Los concejales del bloque
Juntos presentaron en las últi-
mas horas un proyecto de Reso-
lución mediante el que buscan
que el Ejecutivo arbitre los me-
dios necesarios para que la ciu-
dad cuente con centros de testeo
de Covid-19 abiertos en fines de
semana y días no hábiles.

Desde la bancada oposito-
ra, el concejal Claudio Topich
se refirió a la necesidad de in-
crementar los testeos para la
detección temprana de la enfer-
medad a partir del crecimiento
de casos que se advierten en
los últimos reportes, poniendo
el acento en que los expertos a-
firman que los testeos ‘son im-
prescindibles tanto como la va-
cunación’.

“Por el momento, durante
los fines de semana y días no
hábiles no se realizan las prue-
bas de antígenos. Ante este nue-
vo avance de casos, considera-
mos vital que el Estado munici-
pal atienda este requerimiento
de la población, teniendo en
cuenta que no todos pueden pa-

gar la prueba en un laboratorio
particular”, expresó el edil.

Del mismo modo, desde el
bloque se mencionó que la su-
gerencia de ‘aislarse y realizar-
se el test el primer día hábil si-
guiente’ no satisface a quienes
necesitan hacerse el estudio.
“Hay laboratorios privados que
lo hacen, incluso los domingos,
pero eso aumenta la brecha en-
tre los que pueden pagar y los
que no”, argumentaron.

TERCERA DOSIS A LOS
CUATRO MESES

El Ministerio de Salud de
la Nación resolvió acortar a
cuatro meses el plazo para la a-
plicación de la tercera dosis de
la vacuna contra el coronavirus
para el personal sanitario y los
mayores de 60 años.
Esta decisión fue aprobada por
las 24 jurisdicciones y en el co-
municado el Ministerio se indi-
ca que “esta estrategia no está
dirigida a disminuir el número
de casos sino a ofrecer la máxi-
ma protección para disminuir
hospitalizaciones y muertes a
quienes tienen más exposición
y riesgo”.

A su vez, alentaron a que
aquellas personas que no se va-
cunaron con ninguna dosis lo
hagan, ya que en la llegada de

la nueva ola se demostró que la
vacuna disminuyó la gravedad
de los casos y por este motivo
las internaciones y muertes si-
guen estables a pesar del au-
mento exponencial de conta-
gios.

“La incidencia de mortali-
dad en las últimas cuatro sema-
nas fue de 4,73 cada 1.000.000
de habitantes en personas va-
cunadas con dos dosis y de
10,76 cada 1.000.000 de habi-
tantes en personas que no ini-
ciaron esquema de vacuna-
ción”, expresaron las autorida-
des a través de un comunicado.

El Monitor Público de Va-
cunación de la Nación muestra
que 37.870.906 personas recit-
bieron una dosis, 32.321.657
tienen esquema completo, y
2.251.509 recibieron una dosis

de refuerzo.

MENOS AISLAMIENTO
PARA VACUNADOS

Tras el aumento de casos y
la aparición de la variante Ómi-
cron, el Ministerio de Salud a-
nunció también la reducción de
los días de aislamiento para per-
sonas con esquemas completos
de vacunación.

En conferencia de prensa, la
ministra de la Cartera, Carla
Vizzotti, afirmó que los contac-
tos estrechos, asintomáticos,
con las dos dosis de vacunas a-
plicadas, deberán aislarse du-
rante cinco días. En cambio,
quienes no posean vacunas o
cuenten con una sola dosis, de-
berán permanecer diez días re-
cluidos.

ALTA DEMANDA DE TESTEOS, PERO POR EL MOMENTO NO DE CAMAS

Sostenido crecimiento de los nuevos casos de Covid-19
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¿Cómo se obtiene el pase sanitario?
El gobierno nacional esta-

bleció que las personas mayores
de 13 años que quieran ingresar
a eventos masivos deberán exhi-
bir, a partir del 1º de enero, un
pase sanitario que acreditará,
por medio de la aplicación “Cui-
dar”, el estado del esquema de
vacunación contra el Covid-19.

Al ingresar a “Cuidar” cada
usuario debe realizar un auto-
diagnóstico de síntomas relacio-
nados con el coronavirus. Si no
declara signos compatibles con
la enfermedad, entonces podrá
acceder al menú principal de la
aplicación, donde encontrará la
sección “Información de Salud”.
En esa opción tendrá la posibili-
dad de obtener los datos relacio-
nados con su proceso de vacu-
nación. 

Es importante saber que de-

ben transcurrir 14 días de recibi-
da la segunda dosis de la vacuna
para que el Ministerio de Salud
de la Nación considere comple-
to el esquema de vacunación. La
misma condición podrá compro-
barse si la persona se vacunó en
el exterior con una monodosis o
dos, según el tipo de medica-
mento aplicado.

“Cuidar” también permite
conocer si una persona se some-
tió a un test de coronavirus en
las últimas 48 horas y si el resul-
tado es positivo o negativo.

Si la persona tuviera sínto-
mas compatibles y/o fuera con-
tacto estrecho o confirmado de
Covid-19, informado por el Mi-
nisterio de Salud, se bloqueará
la aplicación y durante 10 días
no podrá acceder a los certifica-
dos ni a otra sección aunque tu-

viera el esquema de vacunación
completo.

Las actividades definidas
para la acreditación del pase
son:

- Asistencia a locales baila-
bles, discotecas o similares que
se realicen en espacios cerrados.

- Salones de fiestas para bai-
les, bailes o similares que se rea-
licen en espacios cerrados.

- Viajes grupales de egresa-
das y egresados, de estudiantes,
jubiladas y jubilados o simila-
res.

- Eventos masivos organiza-
dos de más de 1.000 personas
que se realicen en espacios a-
biertos y cerrados o al aire libre.

La herramienta puede des-
cargarse de forma gratuita en las
tiendas de aplicaciones oficiales
de Android e iOS.

La versión de la aplicación
que se debe instalar es la 3.6,
disponible para su descarga en
una versión de prueba y estará
completamente operativa desde
el 1º de enero de 2022.

El proceso correcto para ac-
tualizar la app “Cuidar”, si ya se
contaba con la plataforma des-
cargada en el teléfono con ante-
rioridad, es desinstalar la aplica-
ción y volver a instalarla.

Las personas que no pudie-
ran acceder a la aplicación,
siempre y cuando no se encuen-
tren cursando la enfermedad,
podrán solicitar a la autoridad
jurisdiccional competente el cer-
tificado de vacunación contra el
Covid-19 en el cual consten las
dosis aplicadas y notificadas al
Registro Federal de Vacunación
Nominalizado (NOMIVAC).

Piden un ‘pase sanitario’ más estricto Contra el Pase Sanitario

Ya piden pase sanitario para
tramitar Licencias

La Oficina municipal de Licencias informó que desde el
pasado lunes comenzó a exigir el “Pase Libre Covid” a quienes
se acerquen a efectuar sus trámites, conforme a lo dispuesto
por el gobierno provincial. El pase se acreditará presentando el
certificado de vacunación que consta en las aplicaciones Vacu-
nate PBA, Mi Argentina o también el carnet de vacunación en
formato físico (tarjeta o cartón).

Frente al aumento de casos
de Covid-19 que se registraron
en los últimos días, los conceja-
les Vanesa Queyffer (Frente de
Todos) y Agustín Celi (Frente
Renovador), integrante del in-
terbloque PJ-Frente de Todos
en el Concejo local, presentaron
un proyecto de Resolución pi-
diendo una instrumentación
profunda del denominado ‘pase
sanitario’ a nivel local.

Los concejales describen
que conforme a los registros o-

ficiales brindados por la Muni-
cipalidad, en las últimas sema-
nas se incrementó en más del
500% la cantidad de casos posi-
tivos de Covid-19.

“Hemos recibido numero-
sas inquietudes respecto del te-
ma, por lo que consideramos o-
portuno solicitar al Ejecutivo
que comience a solicitarse el
pase en lugares públicos con a-
glomeración de personas”, ex-
plicaron.

La iniciativa propone que se

consulte a las autoridades sani-
tarias pertinentes sobre la viabi-
lidad de instrumentar el pase sa-
nitario para el ingreso a fiestas
al aire libre, así como a lugares
cerrados con más de 20 perso-
nas o lugares públicos donde
pudieran darse aglomeraciones.
También plantea la necesidad
de definir el presupuesto que se
requiera para el desempeño de
los agentes municipales que de-
berían garantizar el cumpli-
miento de los controles.

En desacuerdo con la im-
plementación del ‘pase sanita-
rio’ a nivel provincial, un veci-
no berissense experimentó días
atrás un intenso cruce con per-
sonal policial que le impedía el
acceso a la casa matriz del Ban-
co Provincia en La Plata. “Están
haciendo algo inconstitucio-
nal”, se quejó David, mencio-
nando que su intención era, co-
mo en otras ocasiones, acompa-
ñar a su esposa, embarazada de
gemelos, a cobrar en la sede de

6 y 47.
Tras registrar un video que

puede visualizarse en nota pu-
blicada en www.elmundodebe-
risso.com.ar, el vecino insistió
en que “no puede exigirse un
pase ante una vacuna que es ex-
perimental, cuya aplicación es
voluntaria”.

Del mismo modo, reveló
que finalmente se le permitió
ingresar a la institución banca-
ria luego de una tensa espera en
la que exigió explicaciones res-

pecto de la disposición y anun-
ció su intención de iniciar una
demanda a quien le impidiera
realizar el trámite.

“Violan tus derechos, la
Constitución y un montón de le-
yes, pero no saben por qué, na-
die está informado”, manifestó
el vecino. “No están en condi-
ciones de exigirnos absoluta-
mente nada”, planteó, observan-
do que al intentar realizar el trá-
mite, para el que tenía turno,
‘no infringía ninguna ley’.



La semana pasada, con el
Puerto La Plata como sede, de-
sarrolló sus actividades el Se-
gundo Foro de Participación
Social para la Implementación
y Seguimiento de la #Agen-
da2030 vinculada al Desarrollo
Sostenible.

El encuentro fue encabeza-
do por José Lojo, presidente
del Consorcio de Gestión del
PLP, junto a Jessica Braver, lí-
der de equipo de la Oficina de
Coordinación ONU Argentina;
Fernando Quiroga, director ge-
neral de Relaciones Internacio-
nales del Consejo Nacional de
Coordinación de Políticas So-
ciales, y Hernán Ruggirello, de

la Plataforma Argentina de
Monitoreo para la Agenda
2030 (PAMPA 2030).

Durante la jornada, el de-
bate se centró en las acciones
conjuntas estratégicas que de-
berían realizarse en conjunto
con el Estado para la protec-
ción, extensión y cumplimiento
de los derechos económicos,
sociales, culturales y ambienta-
les de la sociedad.

Lojo manifestó su orgullo
por ser el Puerto La Plata la se-
de elegida en esta oportunidad
y resaltó el trabajo y los desafí-
os por delante que la institu-
ción tiene en el marco de su a-
puesta por la ‘soberanía, desa-

rrollo y producción nacional’.
“Es importante destacar

que cuando hablamos de nues-
tros ríos, no se trata solo de ví-

as navegables. Es un concepto
multidimensional que abarca
recursos pescables, bebibles y
disfrutables por el turismo, en-

tre otros”, describió el referen-
te del puerto local. “Corremos
el riesgo de enfocar solamente
el aspecto de navegabilidad,
para sacar lo más rápido posi-
ble recursos naturales que el
mundo necesita. Y ahí está
nuestro compromiso: en cómo
hacemos para que atendiendo
las necesidades en calidad de
vida, desarrollo y mayor tecno-
logía podamos tener un uso ra-
cional de nuestros recursos na-
turales y que esa riqueza que se
produzca sea distribuida en
función de equilibrar para
combatir la miseria”, planteó
también.

Finalmente, Lojo hizo alu-

sión a la lucha en curso para
que la vía troncal navegable
“tenga una traza pensada en
función de los beneficios de to-
das y todos los argentinos, la
naturaleza y el mundo en gene-
ral, no solamente para que los
costos de transporte se abara-
ten”.

También participaron co-
mo oradores Ariadna Moreno,
del Sindicato de Judiciales;
María del Pilar Cancelo (Orga-
nizaciones de la Fe); Enrique
Maurtua Kostantinidis
(FARN); Pablo Basz (ONU);
Valeria Guerra (OCR/AC-
NUD) y Pablo Somoza (UO-
CRA-CGT), entre otros.
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El Centro Nacional de Ca-
pacitación Portuaria (CEN-
CAPOR) ofreció días atrás u-
na charla introductoria referi-
da al actual quehacer portua-
rio, que se complementará
con otros encuentros y reco-
rridos por terminales portua-
rias.

El objetivo principal de la

iniciativa, a la que se sumó el
intendente berissense Fabián
Cagliardi, es que los partici-
pantes puedan adquirir cono-
cimientos respecto del funcio-
namiento de puertos y termi-
nales de contenedores, entre
otras cosas para perfilar recur-
so humano que los diferentes
distritos puedan ofrecer a su

desarrollo.
En esta oportunidad, par-

ticiparon de la iniciativa estu-
diantes de Logística y Comer-
cio Exterior del centro de for-
mación que funciona en el As-
tillero Río Santiago y vecinos
particulares convocados desde
la Oficina de Empleo de Be-
risso.

“Tenemos que preparar a
los vecinos porque son mu-
chas las fuentes laborales que
se van a abrir y la verdad es
que nos hace falta ese trabajo
de calidad”, consignó el in-
tendente Cagliardi al referirse
a la propuesta, vaticinando u-
na expansión de la actividad
portuaria regional.

Jornada de capacitación sobre desarrollo portuario

HACIA LA CONFORMACIÓN DE UNA #AGENDA2030 

Se reunió en el Puerto un foro
sobre Desarrollo Sostenible
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La sede de la Cooperativa
Textil de Berisso, en 8 entre
Montevideo y 168, fue esce-
nario en la tarde del martes de
la trágica muerte de un opera-
rio de 44 años domiciliado en
Barrio Obrero, identificado
como Rolando Mansilla. Se-
gún trascendió, el deceso se

produjo mientras el trabajador
reparaba una de las máquinas
instaladas en el lugar, en cir-
cunstancias que son materia
de una investigación ya en
curso.

Al ser convocados frente a
la emergencia, el SAME y
Defensa Civil montaron un o-

perativo que incluyó las co-
rrespondientes maniobras de
resucitación cardiopulmonar,
que no alcanzaron para rever-
tir el paro cardiorrespiratorio
que habría generado el triste
desenlace.

Caratulada como Averi-
guación de Causales de Muer-

te, la causa se tramita en la U-
FI 5 a cargo del Dr. Juan Me-
nucci, nutriéndose de los pri-
meros informes en los que tra-
bajó personal de Policía Cien-
tífica y de los resultados que
arroje la operación de autop-
sia que se efectuaba al cierre
de esta edición.

Matías Álvarez y Omar
Martínez, quienes venían de-
sempeñándose respectivamen-
te como presidente y vice de la
Cámara de Taxistas de Berisso,
anunciaron que la institución
dejará de funcionar. Conforme
a lo informado, la decisión se
adoptó siguiendo lo que esta-
blece el estatuto, dada la escasa
participación de asociados y si-
tuaciones personales que impi-

den a sus dirigentes continuar
ejerciendo la representación
del sector. La renuncia hecha
pública en las últimas horas
por presidente y vice hace que
la Cámara quede finalmente a-
céfala e ingrese en una fase de
disolución.

“Queremos agradecer a to-
dos quienes fueron integrantes,
así como a colaboradores, so-
cios y a los compañeros que no

siendo socios aportaron ese
granito de arena aún en el peor
momento de la pandemia, ex-
poniendo su vida y a los suyos,
en cada operativo y en cada
reunión a la que aportaron su
experiencia”, manifestó Matías
Álvarez al transmitir la deci-
sión.

“Quedaron muchas cosas
pendientes. Ojalá se puedan
concretar y para eso vamos a

seguir haciendo nuestro aporte,
como se vivió desde el minuto
cero de esta institución, siem-
pre a voluntad y nunca por in-
terés, como sucedió en tiempos
pasados”, expuso también el a-
hora ex-presidente de la Cáma-
ra, indicando que los trámites
correspondientes al sector se-
rán ahora gestionados por la
Dirección municipal de Trans-
porte, así como por la agrupa-
ción ATUB, que representa So-
nia Bustos.

Treinta y tres nuevos ope-
radores socio-terapéuticos reci-
bieron recientemente sus diplo-
mas al culminar la instancia
formativa que desde hace 21 a-
ños ofrece la Municipalidad, a-
hora a través del Departamento
de Prevención de los Consu-
mos Problemáticos, pertene-
ciente a la Secretaría de Salud.
El curso brinda herramientas
para la intervención primaria
del uso y abuso de sustancias,
así como para examinar causas
y consecuencias del consumo,

y conocer modelos preventivos
y asistenciales de la problemá-
tica.

“Nosotros no capacitamos
profesionales, sino al vecino
que tiene interés de hacer algo
por él y por el otro. Pregona-
mos la solidaridad y la conten-
ción, que es de lo que carece u-
na persona que cae en las adic-
ciones”, señaló en la oportuni-
dad Marcelo Chediak, respon-
sable del citado Departamento
comunal.

La Dirección municipal
de Ingresos Públicos infor-
mó que ya se instrumentó el
denominado Domicilio Fis-
cal Electrónico, herramienta
digital oficial gratuita que
permite informar, notificar y
agilizar la comunicación de
la comuna con los contribu-
yentes. En la primera etapa
será utilizado con contribu-
yentes de la Tasa por Ins-
pección de Seguridad e Hi-
giene que mantengan deu-

das con el fisco municipal,
quienes podrán acceder con
clave fiscal a través de
www.berisso.gob.ar en la
solapa ‘Servicios Destaca-
dos’. Con esta incorporación,
que próximamente se exten-
derá a todo el universo de
contribuyentes, la Municipa-
lidad apunta a mejorar su sis-
tema de gestión, reduciendo
el empleo de papel y gene-
rando corrientes de informa-
ción más efectivas y actuales.

Domicilio fiscal electrónico

Murió un operario en la Cooperativa Textil

Se disolvió la Cámara de Taxistas

Nuevos egresados de curso de Operador Socio-Terapéutico



Trabajadores del Patronato
de Liberados movilizaron este
martes a la mañana a la sede del
organismo provincial, ubicado
en 72 entre 121 y 122 de La Pla-
ta, con la intención de hacer visi-
ble su rechazo al régimen de 40
horas y dar continuidad a la lu-
cha por la defensa de una bonifi-
cación por tarea especial y el pa-
se a planta permanente de traba-

jadores precarizados.
A cargo de la asistencia y

control de personas que tienen
causas penales, el Patronato de-
pende del Ministerio de Justicia
bonaerense encabezado por Julio
Alak, y está presidido actual-
mente por Aníbal Hnatiuk.

“Estamos en conflicto desde
hace cuatro semanas porque el
gobierno, en complicidad con las

burocracias sindicales de ATE
Provincia y UPCN, quiere impo-
nernos de manera inconsulta un
cambio de régimen horario”, ex-
presaron durante la jornada de
paro y movilización trabajadores
del área. “A eso se suma la dero-
gación de una bonificación que
cobramos por realizar una tarea
considerada ‘especial’, dadas las
problemáticas sociales comple-

jas que abordamos y teniendo en
cuenta, entre otros aspectos, el
desgaste físico, psíquico y emo-
cional que estas tareas conlle-
van”, completaron.

Para los trabajadores en pie
de lucha, el acuerdo paritario se
firmó ‘a sus espaldas’ e implica
“una pérdida de derechos labora-
les, así como una mayor precari-
zación de los salarios y una afec-
tación mayor de condiciones de
vida y de salud”.
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Reconocimiento para Alfredo Dulke

El histórico dirigente del
Sindicato de Trabajadores Muni-
cipales de Berisso Alfredo Dul-
ke fue reconocido por su extensa
trayectoria gremial y su accionar
en defensa de los derechos de los
trabajadores municipales de la
provincia.

El berissense fue secretario
general del STMB a lo largo de
31 años y es actualmente y desde
hace más de veinte años, secreta-
rio de Finanzas de la Federación
de Sindicatos de Trabajadores

Municipales de la provincia de
Buenos Aires.

El homenaje se concretó el
pasado 17 de diciembre en el te-
atro Corrientes de Mar del Plata,
en ocasión del Congreso General
Ordinario que llevó a cabo la Fe-
deración con la presencia de más
de 550 congresales representan-
tes de 95 organizaciones sindica-
les de primer grado.

El ‘ruso’, como se lo conoce
entre sus allegados, recibió la
distinción de manos del secreta-

rio general de la FSTMPBA, Os-
car Ruggiero, y de su secretario
adjunto, Humberto Bertinat,
quienes destacaron que su de-
sempeño en la actividad sindical
se caracterizó siempre “por su
sencillez, humildad y una fuerte

contracción al trabajo, ética y
honradez”.

“Habiendo transcurrido mu-
cho tiempo desde el inicio de su
actividad, es un ejemplo para
quienes cumplen funciones sin-
dicales a lo largo y a lo ancho del

territorio bonaerense”, destaca-
ron los máximos referentes fede-
rativos.

Tras recibir el reconoci-
miento, Dulke manifestó sentirse
honrado y orgulloso. “Me tocó
recibir esta distinción de mano

de amigos y frente a una gran
cantidad de compañeras y com-
pañeros municipales con los
cuales hemos compartido mu-
chos momentos a lo largo de to-
dos estos años”, expresó con e-
moción.

Homenajearon en Mar del Plata al ex-secretario
general del Sindicato de Trabajadores
Municipales de Berisso.

Reclamo en el Patronato de Liberados



El tema ya había sido obje-
to de reclamos en noviembre.
La acumulación de basura a
pocos metros del ingreso a la
Escuela 501 del Barrio Obrero
generaba preocupación entre
los vecinos, quienes por esos
días transmiten su preocupa-
ción respecto de la posibilidad
de que el sitio terminara trans-
formándose en un basural cró-
nico.

Casi dos meses después, el
pedido para que las autoridades
tomen nota de la situación si-
gue vigente. “Estamos cansa-
dos de reclamar en la Delega-
ción. El recolector pasa, pero la
mugre sigue acumulándose. A-

hora cortaron el pasto y quedó
ahí. También está toda la mu-
gre del 24”, manifestó una ve-
cina alarmada. “La esquina es-
tá lleno de ratas. Hace sesenta
años que vivo acá y es la pri-

mera vez que pasa algo así”, se
quejó, indicando que para darle
más peso al reclamo o evaluar
los pasos a dar se programa la
realización de una reunión ve-
cinal.

Días atrás, se efectuó el
acto mediante el que se puso
en funciones el Cuerpo direc-
tivo de la filial Berisso del
SUPeH, que regirá los desti-
nos de la organización en el
período 2021-2025.

Cabe destacar que junto a
Miguel Pujol, confirmado co-
mo secretario general, inte-
gran la mesa directiva Nicolás
Salvatore (secretario adjunto);
Pamela Rey (secretaria admi-
nistrativa y de Organización);
Alberto Córdoba (secretario
gremial), Mauro González
(secretario de Finanzas y Tu-
rismo) además de los vocales

Agustín Pujol, Marina Ber-
nasconi y Lucía Gómez, con
Carlos Hidalgo como suplen-
te.

Como Congresales titula-
res se desempeñarán Julieta
Cuesta, Carlos Albornoz, Mi-
caela Milanini y Edgardo Mu-
ñiz, de quienes son suplentes
Nicolás Pereyra y Mariano
Ballarre.

Finalmente, la Comisión
Revisora de Cuentas quedó
integrada por Mario Zayas,
Gisele Menna y Daniel Mén-
dez como revisores titulares,
con Sergio Frías como revisor
suplente.

Como es habitual, el gre-
mio cumplió también durante
diciembre con la entrega de
cajas navideñas para los afi-

liados. En cuanto al camping
de Los Talas, ubicado sobre
Ruta 15 a pocos metros del in-
greso al balneario La Balan-

dra, se informó que durante
esta temporada -siempre y
cuando la evolución de la
pandemia lo permita- estará a

disposición tanto de socios
como del público en general,
que podrá acceder pagando un
pequeño importe.
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Renovó su Cuerpo directivo el SUPeH Berisso

A LA VEZ, CONTINÚAN LOS RECLAMOS BARRIALES POR BAJA PRESIÓN

ABSA recambia cañerías en Avenida Génova
La empresa ABSA informó

que avanza en las tareas de re-
cambio de cañerías sobre Ave-
nida Génova, en el tramo que
va de 151 a 158.

Los trabajos comprenden
en este caso el reemplazo de u-
na antigua cañería de hierro
fundido de 75 milímetros por
una moderna de polietileno de
90 milímetros de diámetro, la
que ofrece mejores prestacio-
nes ya que se trata de un mate-
rial de gran durabilidad que re-
duce la posibilidad de obstruc-
ción por sedimento.

Según comunicó la presta-
taria del servicio de agua pota-
ble, esta renovación en la red
permitiría mejorar el servicio
de manera directa a los usua-
rios de la zona en la que se in-
terviene, beneficiando también
en forma indirecta a poblado-
res de zonas aledañas.

Del mismo modo se infor-
mó que las tares implican la
suspensión circunstancial del
servicio en los tramos interve-
nidos, mientras se producen las
reparaciones.

Con respecto a la falta de

presión de agua en distintos ba-
rrios, situación de la que dan
cuenta vecinos que se ven afec-
tados por el problema sobre to-
do en las últimas dos semanas,
fuentes de ABSA indicaron
que la suba de la demanda, pro-
pia de la época estival, se en-
frenta con la máxima capaci-
dad de distribución que tiene
actualmente la prestataria. A la
vez, se indicó, se procura dar
respuesta a situaciones que se
observan en diferentes puntos,
que permitirían aumentar el
caudal.

Basural en las inmediaciones de la Escuela 501



La Liga de Fútbol Infantil
de la Ribera (LAFIR) llevó ade-
lante este año su primer campe-
onato femenino de mayores.
Del torneo participaron un total
de 140 chicas representando a
instituciones de Berisso, La Pla-
ta y Ensenada.

Ariel Mathes, actual res-
ponsable del futbol femenino de
la Liga, expuso su satisfacción
por el cierre de una temporada
especial. “Llevamos la propues-
ta a LAFIR para tener todo en
regla. Queríamos hacer el pri-
mer torneo de futbol femenino
adulto. Se usaron las reglas del
fútbol infantil y árbitros ligados
a esa actividad y se ficharon

140 chicas. Tratamos de ser
muy prolijos en el armado del
torneo”, expresó.

Del mismo modo, indicó
que los que participaron fueron
en total diez equipos de diferen-
tes puntos de la región, los que
compitieron divididos en dos
rondas. “Es una satisfacción
muy grande el poder concretar
esta idea. Le presentamos esta
propuesta al presidente de la Li-
ga, que de inmediato la aceptó y
nos ayudó mucho”, mencionó.

Hubo un equipo campeón y
un equipo subcampeón, Depor-
tivo Gimnasista y Victoria res-
pectivamente, así como una
premiación que contempló la

entrega de trofeos para todas las
futbolistas. “Por ser la primera
experiencia es algo altamente
positivo, más allá de que sabe-
mos que hay cosas para corre-

gir. El año que viene creemos
que estaremos en condiciones
de armar un torneo con la parti-
cipación de 14 equipos”, ade-
lantó Mathes.
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SATISFACCIÓN POR LA PRIMERA EXPERIENCIA EN LA MATERIA

LAFIR organizó su primer torneo de fútbol femenino

Concluye la campaña Me Gusta Berisso
La multiplicación de los

casos de Covid-19 que se ad-
virtió en los últimos días llevó
a los directivos de la Cámara
de Comercio e Industria a re-
formular la jornada de cierre de
la campaña “Me Gusta Beris-
so”, programada para el jueves
30 a las 18:00. Según se indicó
desde la institución, quienes
quieran participar del sorteo
podrán dejar sus cupones (indi-
cando número de celular) en u-
na urna que se instalará en el

playón del Centro Cívico, pero
no será necesario que asistan al
sorteo, que podrá seguirse en
vivo por redes sociales. A quie-
nes quieran asistir de todas for-
mas, se les recomienda hacerlo
manteniendo la distancia y con
el uso de tapabocas. Dado el
contexto, se decidió también
suspender el festival de bandas
y el resto de las actividades
previstas, que incluían por e-
jemplo la presencia de food-
trucks en el lugar.

Al atardecer del viernes 24,
bomberos voluntarios compar-
tieron el tradicional brindis pre-
vio a la Nochebuena tanto en el
Cuartel Central como en los
destacamentos “El Carmen” y

“Villa Zula”.
En la oportunidad, Roberto

Scafati, Marcelo Alonso y Fer-
nando Palumbo, respectivamen-
te presidente y vocales de la co-
misión directiva de la institu-

ción, entregaron junto al jefe del
Cuerpo Activo, Mario Belonni,
cajas navideñas al personal, a-
gradeciendo la labor de todos en
un año particularmente comple-
jo por el contexto de pandemia.

También se levantaron las co-
pas para compartir el deseo de
recibir el 2022 sin grandes in-
convenientes, instando para ello
a la comunidad a celebrar con
conciencia.

Bomberos compartieron brindis de Navidad

Biblioteca Pestalozzi

La biblioteca popular Pestalozzi, que funciona en la
sede del club Estrella (8 y 163), implementará su horario
de verano. Quienes quieran retirar libros, formular consul-
tas o acercarse con alguna inquietud podrán hacerlo desde
enero los lunes, martes, jueves y viernes de 9:00 a 13:00 y
los miércoles de 15:30 a 19:30.

La Cooperativa Textil celebró
su asamblea anual

La semana pasada, en el
marco de su quincuagésimo
primera Asamblea Anual Or-
dinaria, la Cooperativa Argen-
tina Textil de Trabajo Limita-
da de Berisso aprobó por una-
nimidad Memoria, Balance
General e informes del Síndi-
co y el Auditor Externo de la
organización.

A la vez, también por una-
nimidad, fueron designados
los consejeros titulares y su-
plentes para el nuevo período.
En tal sentido se informó que
el consejo de Administración
continuará siendo presidido
por Luis Alberto dos Santos,
quien será acompañado por
Luis Francisco Giménez como
vicepresidente; Lidia del Car-

men Mansilla como secretaria:
Fernando Rubén De Michelis
como tesorero; Víctor Manuel
Romero como protesorero;
Marcelo Jorge Caljkusic como
prosecretario y Rubén Osmar
Jara, Romina Fernanda Rosa-
les, Fabián Eberto Chazarreta,
Rosa Aydee Banegas, Daniel
Omar Rodríguez e Irma Alicia
Suarez como vocales. El síndi-
co titular para este nuevo perí-
odo será Walter Miguel Rak y
el síndico suplente Juan Car-
los Da Silva. Como consejeros
suplentes se desempeñarán
Néstor Daniel Secreti, Luciana
Elisabet Rosales, Juan Alberto
Naumovich, Martín Ariel Cas-
telli, Leticia Desimone y Joel
Janjicek.



Se efectuó días atrás el acto
de entrega de diplomas del pri-
mer módulo del curso de len-
guaje de señas dictado en el
merendero “El Adoquín” del
barrio Nueva York.

A cargo del profesor Car-
los Penesi, la propuesta apunta
a fomentar la integración, ten-
diendo puentes de comunica-
ción a favor de las personas
sordomudas en el mundo del
trabajo y la formación.

“Hacen este curso pensan-

do en el otro. Hay muchos cur-
sos para anotarse, pero particu-
larmente éste tiene que ver con
el amor, con ayudar a una per-
sona que no se puede comuni-
car”, destacó presente en el en-
cuentro el intendente Cagliardi.

Por su parte, el secretario
de Desarrollo Social, Lucas S-
pivak, expresó su satisfacción
por la respuesta a la iniciativa y
destacó el compromiso de pro-
fesor y alumnos con valores
como el de la inclusión.
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Alerta Naranja por la presencia de cianobacterias en la costa

La subsecretaría de Recur-
sos Hídricos, a través de la Mesa
Interinstitucional de Cianobacte-
rias, emitió en las últimas horas
de este miércoles un Alerta Na-
ranja por la presencia de ciano-
bacterias en La Balandra y el
balneario Municipal de Berisso.
Por otra parte, se mantiene en a-
lerta amarillo la costa de Ensena-
da.

Si bien no se advierten in-
convenientes en la Planta Potabi-
lizadora Donato Gerardi, desde

el área provincial se puso el a-
cento en la recomendación de
hacer un ‘uso responsable’ del a-
gua.

El nivel de Alerta Naranja
representa un riesgo medio. El a-
gua se ve de un color verde bri-
llante en la superficie y en la are-
na. Se recomienda por lo tanto e-
vitar el contacto con las manchas
verdes y lavarse con agua limpia
en caso de entrar al río. A la vez,
se desaconseja consumir alimen-
tos que provengan del mismo y

prestar especial atención a reac-
ciones en niños y mascotas.

Cabe destacar que las condi-
ciones pueden variar en relación
a las distintas condiciones mete-
orológicas. Por eso, en la página
web www.gba.gob.ar/cianobac-
terias está disponible el cianose-
máforo, con una actualización
diaria para que la población esté
al tanto en tiempo real de cuál es
la situación.

El mapa tiene como objetivo
que bañistas y deportistas no
pongan en riesgo su salud. A la
vez, incluye un punto que deter-
mina el estado de la provisión de
agua de red por parte de la em-
presa ABSA en relación a la si-
tuación de cianobacterias.

¿Qué son las cianobacte-
rias?

Son organismos que viven
en el agua generalmente presen-
tan un color azul verdoso. Algu-
nas especies pueden ser nocivas
para la salud.

¿Qué pueden provocar?
Los efectos en la salud más

comunes son: vómitos, diarrea,
dolor de cabeza, debilitamiento
muscular y alergias en la piel.

¿Qué debemos hacer?
En caso de sentir olor u ob-

servar color en el agua no se de-
be tomar contacto. Consultar en
el centro de salud más cercano
en el caso de intoxicación.

En los balnearios del distrito flamea desde las
últimas horas la bandera sanitaria que alerta
sobre la situación a los bañistas. La costa de
Ensenada se encuentra en alerta amarillo.

Diplomas de curso de lenguaje de señas

Un pobre hilito de agua
Vecinos de El Carmen manifestaron su malestar por las de-

ficiencias que advierten en los últimos días en el servicio de a-
gua de red. En comunicación con nuestra redacción, habitantes
de la zona expresaron que al menos desde el jueves de la sema-
na pasada, de las canillas sale apenas ‘un pobre hilito de agua’,
insuficiente para atender la demanda de cada hogar y funda-
mentalmente para cargar normalmente los tanques en los te-
chos. “Nos preocupa la situación, sobre todo porque nos hace
pasar malos momentos en los días de más altas temperaturas”,
afirman en el barrio.

Educación
alimentaria

La Secretaría municipal de Salud adelantó que en el
ciclo lectivo 2022 se instrumentará el programa “Nutrí
tu Escuela”, propuesta de educación alimentaria impul-
sada a través del Departamento municipal de Nutrición.
Las escuelas interesadas en conocer la iniciativa pueden
hacer contacto llamando a la Secretaría de Salud (464-
5069, Interno 227).
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ILDA NOEMÍ JAURE 
VDA. DE RUSIAN
25/12/2016 - 25/12/2021

Mi ángel especial. Entre piro-
tecnia y celebraciones, hace 5
años partiste para cuidarme
desde el cielo, junto a papá.
Los quiero y sé que están
conmigo.

Recolección durante los feriados

El ciclo “Berisso nos En-
cuentra” que produce el área
municipal de Comunicación
Pública ofrecerá el domingo a
las 18:00 el estreno de un pro-
grama dedicado a la trayecto-
ria de Juan Carlos Fiora, ex-

boxeador y actual responsable
de la Escuela Municipal de
Boxeo que funciona en el
Gimnasio de 9 y 169. El pro-
grama puede verse a través de
las redes sociales de la Muni-
cipalidad.

Una historia relacionada
con el boxeo

La Secretaría municipal de
Obras y Servicios Públicos in-
formó que este viernes el servi-
cio de recolección de residuos

habituales se brindará de mane-
ra normal. Del mismo modo, se
indicó que los días 1º y 2 de e-
nero no se ofrecerá el servicio.
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* Por ausentarme Vendo Dpto. en
Mar del Plata, 3 ambientes. Planta
Baja a la calle s/expensas. Apto
préstamo bancario, zona San Juan y
Alberti. US$ 70.000. -0221 668
4773.
* Dueña Vende 18 esq. 169, Terre-
no 225m2, cubiertos: 200m2, 3
dormitorios, 2 baños, 2 cocheras.
Todo a  nuevo. Detalles de catego-
ría. Posesión  inmediata. Consultas
221 618 1536, después de las 14hs.
* Dueña Vende 169 N° 1571e/17
y 18. Terreno 165m2, cubiertos
90m2, living, comedor, 2 dormito-

rios, baño, cocina. Amplísimo fon-
do. Consultas 221 618 1536, des-
pués de las 14hs.

* Vendo Chevrolet Spark LT (full)
mod. 2010. Titular y VTV al día.
115.000km Llamadas y WSP 221 569
9602

* Atención Motoqueros. Vendo Chale-
co de cuero talle 2 (marrón)  464 2412
* Vendo Lancha Virgin Marine
4,30mts c/motor 15HP Mariner,

origen Japón. Todo modelo 2015.
Impecable. Matrícula y papeles al día.
Todos elementos de seguridad
c/handy. Tel.: 221 592 9010.
* Vendo escalera de pintor. 464 2412
/ 221 434 1755.
* Tendederos, venta, reparación,
cableado, traslados, instalaciones.
Elija su modelo, desde $800. 66 y 122
bis. Tel 482 2585. Id 150 * 559.
Celular 15 463 3019 o bien
lacasadeltendedero@hotmail.com.ar
y www.lacasadeltendedero.com.ar

* Se ofrece Srta. para limpieza o con

cama. Karen. 221 600 1859.
* Busco Trabajo. Me ofrezco para
el cuidado de abuelos y niños.
Hacer contacto al 221 691 5529.
Virginia.
* Se ofrece Sra. para limpieza y cuida-
do de abuelos. María Ester. 221 573
4566
* Se ofrece Sra. para cuidado de
abuelos y niños. Claudia. 221 498
6011
* Se ofrece Sra. para quehaceres
domésticos y cuidado de niños
y abuelos.  Marcela. 221 672 6411
* Se ofrece Sra. para limpieza y cuida-
do de personas mayores. Paola. 221
615 1261

Los martes de enero y fe-
brero, el Club Almafuerte im-
plementará en su sede de 8 y
156 Norte una colonia de vaca-
ciones dirigida a adultos mayo-
res. Podrán participar vecinos
de más de 55 años de edad y no

es requisito ni impedimento
formar parte de algún centro de
jubilados. Los encuentros de
cada semana ofrecerán juegos,
desayuno, almuerzo y shows
musicales abiertos al baile, con
el apoyo de los talleres de sal-

sa, bachata, folklore y zumba
que se dictan en el club. Tam-
bién se ofrecerán actividades
relacionadas con Gimnasia y
Yoga.

Quienes quieran contar con
más información o deseen ins-

cribirse podrán hacerlo visitan-
do la sede institucional de lu-
nes a jueves de 14:00 a 19:00 o
los viernes de 9:00 a 14:00.
También se pueden formular
consultas a través de los espa-
cios del club en redes sociales.

Colonia para adultos mayores en Almafuerte

En el marco de la campaña
“Me Gusta Berisso 2021” orga-
nizada por la Cámara de Co-
mercio local se llevó adelante
en las últimas semanas el deno-
minado Desafío de las Vidrie-
ras, mediante la que se propuso
a los comerciantes de la ciudad
decorar con motivos navideños
sus locales. El premio, cabe re-
cordar, fue para la boutique
“Niza”, ubicada en Montevideo

entre 13 y 13 bis, pero también
hubo menciones especiales pa-
ra la boutique “Sólo para Prin-
cesas” y la panadería y confite-
ría “Santa María”. La semana
pasada se hizo efectiva, en un
encuentro en sede de la CCIB,
la entrega del premio de 10 mil
pesos instituido para el comer-
cio ganador merced a la colabo-
ración de la Comisión de Aso-
ciados del Banco Credicoop.

Premio para el comercio ganador del Desafío de Vidrieras
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